

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 23

Sin novedades dignas de mención.
Salamanca 23 de noviembre de 1938.—III A. T.
De orden de S. E.
El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Nuestros Infantes

Entre las fuerzas que actuaron últimamente en el frente del Ebro, se halla uno de los Batallones de Infantería del Regimiento de Palma núm. 36, que ha merecido la calificación de «El Batallón Inven- cables».

Es el primero; el de aquellos muchachos que salieron de Mallorca entusiasmados y decididos, con encargo de plantar el nombre de Palma entre los de los combatientes agueridos y lo han cumplido.

Inticó el Primer Batallón sus actividades en el frente del Ebro el 28 de julio, con la defensa de los sectores de Poble de Masaluca y Gandesa, conteniendo cor ardor y éxito los ataques de las mejores Divisiones rojas, que habían acumulado en sus ofensivas de julio y agosto sus máximos efectivos de fuerzas y material.

Seguidamente participó en las operaciones de ofensiva sobre el pueblo de Corbera, rompiendo el frente enemigo y participando en crudos combates que duraron dos semanas.

Destacado a continuación en las

posiciones de la sierra de Cavalls, supo defenderlas tenazmente de los frecuentes ataques del enemigo, que, apoyándose en su superioridad de efectivos y de topografía, intentó vulnerar varias veces, vanamente, la línea confiada al Batallón.

Y por último se le encargó de romper el frente enemigo al Sur de la Sierra de Pandols, esta vez enfrentándose con la División de Lister, lo que consiguió tras áridos combates, avanzando incansablemente, copando a numerosos contingentes rojos, hasta clavar la enseña nacional en la orilla derecha del Ebro.

En repetidas ocasiones, ha tenido la inmensa satisfacción de recibir las felicitaciones del Excelentísimo Sr. General Jefe del Cuerpo de Ejército, así como también del Excmo. Sr. Coronel Jefe de la División.

Han regado con sangre el campo de lucha, pero han escrito en su historia una bella página que Palma debe de agradecerles, ya que en su propio honor redun- da.

NUESTROS COLABORADORES

De la Contabilidad y sus Desvaríos

«Les silences du Colonel Bumble», de André Maurois, es un libro muy agradable, cuya lectura recomiendo (y cuya devolución agradecería al amigo que, sin duda por descuido, se ha olvidado de reintegrarlo a mi Biblioteca).

Recuerdo en dicha obra una anécdota relatada por Mister Bumble. Siendo éste Director de un Parque de Armamento tenía a su cargo 50 ametralladoras. En un recuento de material se encontró, con que sólo aparecían 48. El Coronel, aterrado al considerar la polvareda administrativa que se levantaría si daba parte oficial del extravío, decidió callar y hacer surgir de la nada otras dos máquinas (1) que sustituyeran a las desaparecidas. En los estados mensuales comenzó a dar de baja diferentes piezas de recambio. De esta manera, tan pronto un tripede como un cañón, un muelle recuperador o un cajón de mecanismos, fueron renunciando, pieza a pieza, dos ametralladoras flamantes. Llegó el recuento anual y el buen Coronel se encontró horrorizado con 52 máquinas. Hubo que hacer todo un proceso inverso para que desaparecieran las dos intrusas.

También era 50 el número de prisioneros que durante la «Comuna» de París fueron conducidos cierta noche al muro de las ejecuciones. Un viejo «Communard» relataba el macabro episodio. Lo raro del caso fué que al hacer el recuento de cadáveres, en vez de 50 fusilados, resultó haber 52. Nunca pudo saberse la causa de aquel sobrante.

Creo que es el general Rougerol en su libro «Après la Victoire», quien relata el siguiente episodio de la gran guerra: «Un Coronel jefe de Sector no estaba muy bien conceptuado en el Cuartel General de la División. Parece ser que dicho Jefe «se cubría demasiado» gastando en cemento y blindajes cantidades que se consideraban excesivas. Para justificarse, el Coronel escribió una Memoria. Resultaba en ella que, gracias a las defensas construidas, el porcentaje de muertos en aquel Sector había disminuido en unas cuantas unidades. El Coronel capitalizaba lo que cada soldado muerto le costaba al Estado.—pensiones, sustituto, vestuario—multiplicaba ese coste por el número de bajas ahorradas, y el producto resultaba mucho mayor que la cantidad gastada en fortificaciones. O sea que el Estado salía ganando dinero.»

Es un discreto razonamiento para convencer a los burócratas de una República democrática. Pero no pasará a la Historia. En cambio, las cuentas del Gran Capitán, que ganaba reinos y despachaba números, simbolizarán eternamente la reacción de un hombre, de honor, frente a la desconfianza de un leguleyo y por esto es la famosa cuenta no son ciertas—como las aventuras imaginadas por Don Quijote—merecerían serlo.

Miguel VILLALONGA

La guerra española desde el extranjero

Comentarios al informe del secretario del Comité de no intervención sobre los derechos de beligerancia

Londres.—Los periódicos se ocupan del informe presentado por el secretario del comité de no intervención Mr. Hemming sobre la concesión de los derechos de beligerancia al Generalísimo Franco.

Se hace resaltar que el Jefe del Estado Español los reclama conforme a la actitud adoptada desde los primeros momentos y sigue dispuesto a repatriar voluntarios extranjeros si también esta medida se efectúa en la zona roja.

La prensa comunista francesa contra la España Nacional y la posible concesión de la beligerancia por el gobierno francés

Paris.—Con motivo de la próxima reunión de los ministros franceses en París que tendrá lugar el jueves, la prensa comunista emprende una campaña de propaganda agitadora en contra de la España Nacional por ser uno de los puntos a tratar en el conflicto español, es decir la concesión de los derechos de beligerancia al Generalísimo Franco, problema ligado a las nuevas relaciones amistosas de Francia e Italia.

La prensa italiana dirige durísimos ataques a las maniobras del comité rojo de Barcelona e informa que los rojos a pesar de todo el bombo dado en su propaganda solo han retirado 1.600 franceses de los frentes de batalla, advirtiendo que al mismo tiempo que Negrín ha manifestado que la retirada de los voluntarios de la zona roja es francamente imposible por tratarse de fugitivos políticos y personal indeseable, tanto en sus países como en el resto del mundo y que no tiene mas remedio que continuar en la España marxista.

Las consecuencias del derecho de beligerancia

Paris.—La prensa de esta capital refiriéndose a la concesión del derecho de beligerancia al General Franco, dice que la principal consecuencia de este acuerdo, será la de impedir la entrada de viveres y material de guerra a uno y otro campo. Barcelona que ha pasado ya dos inviernos y que sufre ya gravemente, según declara una personalidad catalana, si la beligerancia es concedida se verá obligada a rendirse.

ACOTACIONES

FLORES PARA LA TUMBA DE JOSÉ ANTONIO — Aunque la España auténtica, la que está en camino de volver a los tiempos gloriosos de poderío espiritual que culminaron en la época de nuestros Césares, ha rendido, en todo el ámbito del país, homenaje fervoroso a la memoria del Adelantado de la Causa—como le llamó el Caudillo—, la ofrenda más noble, de más alto valor espiritual y simbólico, es ese lanzamiento de flores, desde la altura, sobre la tumba del fundador de la Falange.

En este homenaje se ha conjugado la calidad de la ofrenda con la significación que, a través del tiempo y de la civilización, tienen las flores.

Ninguna ofrenda tan llena de simbolismo, de poesía, de delicadeza, de cordialidad, de emoción, como la de unas flores.

Su perfume y policromía perfuman y adornan el hogar, elevando su tono y su calidad espiritual; de las flores echamos mano cuando queremos ornar los altares para tributar a la Divinidad un homenaje humano y sensitivo: flores dedicamos a las personas amadas, lo mismo que las depositamos, bañadas en lágrimas, sobre las tumbas de los seres queridos. Y es que en las flores se polariza la representación externa y plástica de nuestra alma y en ellas encuentra traducción todo sentimiento intenso y profundo.

Al lanzar sobre la cárcel de Alicante nuestra heroica aviación —que para ello desafió, inerte y estoica, los proyectiles marxistas— los ramos de flores, cogidos en los campos risueños y llenos de paz de nuestra España, daba a los rojos, si es que eran capaces de captarla y aprenderla, una lección viva de como siente y obra la España auténtica, que se rehace, frente al comunismo, orientada en las consignas de José Antonio.

La delicadeza de la ofrenda habrá hecho comprender a quienes no tuvieron reparo en arrancar una vida noble y dejar seco un corazón transido de patriotismo, qué sentido de altísimo valor espiritual domina e informa toda la vida española.

Las brazadas de flores caídas sobre la cárcel alicantina son el testimonio claro y exacto de que el materialismo ha tenido que ceder, en nuestra Patria, el sitio a la espiritualidad que ésta es, en definitiva, la que triunfa siempre, a través del espacio y del tiempo.—R.

La campaña antisemita

Se prohíbe a los judíos alemanes mendigar. Hay en Berlín 3.767 establecimientos judíos de venta al detall

Berlin.—En virtud de una ley publicada el lunes, a los judíos alemanes se les prohíbe mendigar. Al mismo tiempo el ministro del Reich Walter Darré, ha ordenado también que todos los librerías no admitan pedidos de los judíos. Se anuncia en los círculos informados que en Berlín existen en la actualidad 3.767 establecimientos de venta al detall y unos 2.000 establecimientos en los que se hacen trabajos a mano los cuales en virtud de la ley publicada hace pocos días, tendrán que liquidar sus negocios a fin de año o bien traspasarlos a personas arias, si ellos no son necesarios para la economía nacional alemana. La mayoría de dichos establecimientos son sastrerías, pelaterías y modisterías.

En la Cámara se trató de los refugiados judíos.—Se les ofrece terreno en Tanganica

Londres.—La actitud británica sobre el problema de los judíos refugiados fué definida en la Cámara de los Comunes por el Presidente Chamberlain en la sesión del lunes.

En lo que se refiere a Inglaterra dijo que la capacidad de absorción de refugiados dependía largamente de los recursos que tuviesen las organizaciones que han tomado a su cargo la responsabilidad de la selección y cuidado de los refugiados.

El Gobierno está en relaciones estrechas con estas organizaciones.

Desde el año 1933 han entrado en Inglaterra unos once mil judíos refugiados, mientras que unos cinco o seis mil han marchado a los Dominios.

En lo que se relaciona con las Colonias, no quiere decir que estas estén en disposición de admitir una gran cantidad.

Muchas de las colonias de Inglaterra tienen una población indígena sobre la cual los ingleses ejercen el cargo de protectores y por lo cual tienen que cuidar de sus intereses y no los pueden poner en riesgo.

A los gobernadores de varios protectorados incluyendo a Tanganica y la Guyana Inglesa, se les ha preguntado si pueden aceptar a dichos refugiados a fin de que desarrollen sus actividades, y sin perjudicar los intereses de los indígenas.

El gobernador de Tanganica ha

contestado ya que puede poner a disposición de los emigrados unos cincuenta mil acres de terreno.

Ha entrado en vigor la ley que limita las actividades judías en Italia

Berlin.—Hoy ha empezado a tener efectividad la ley italiana, la cual, como es sabido, establece que todos los judíos deberán dimitir sus cargos como funcionarios del Estado y dejar sus puestos en el ejército. También deberán abandonar sus puestos todos los judíos que se nacionalizaron en Italia después del 1.º de enero de 1919.

En Berlín se formaron manifestaciones contra los judíos y fueron rotos a pedradas los cristales de una sinagoga; la fuerza pública impidió que los manifestantes llegaran a cometer otros actos, cuando estos gritaban: «No compréis nada a los judíos, el judío es comunista y por tanto enemigo del pueblo.»

En los dominios, Ingleses hay poco espacio para acomodar a los judíos

Londres.—La prensa de la mañana comenta las declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes por el Presidente Chamberlain sobre los emigrantes judíos. Declaran que apesar de toda la buena voluntad hay muy poco espacio en los Dominios Ingleses para acomodar a tantos emigrados. «El Times» dice que Chamberlain ha hecho todo lo que ha sabido sobre esta cuestión, pero que naturalmente no quiere exponer el Imperio británico a los riesgos y peligros que supondría dicha emigración sin restricciones. Hay ya muy pocos territorios favorables para la colonización por los europeos, debido a su última y a otras razones.

El problema judío tratado en la Cámara belga

Bruselas.—En la Cámara de diputados, ha tenido lugar esta tarde un debate acerca del problema judío. Hizo uso de la palabra el diputado señor Blun, que formuló críticas contra Alemania, pretendiendo que los aduaneros hacen poco habian tratado de detener a unos emigrantes cuando se hallaban en territorio belga. Le contestó el ministro de Justicia, que respecto a la cuestión de emigrantes, dijo que el gobierno tratará por todos los medios posibles, de seguir el propósito de armonizar los puntos de vista que obligan a la necesidad de mantener el orden público. Bélgica, añadió, no tiene espacio suficiente para albergar a todos los refugiados que quieren quedarse en ella y manifestó que

CONTRASTES

Lo relaté hace tiempo en estas columnas. También yo padecí durante cerca de un día —precisamente el de la toma de Bilbao— la obsesión de que —brotado por generación espontánea— sobraba un soldado en mi compañía. Mi estado de fuerza arrojaba un total inferior en una unidad a la suma de los estados de las tres secciones y Plana Mayor. Cualquier militar que me lea comprenderá la gravedad ridícula del caso.

Desde hace casi dos siglos hemos vivido bajo la tiranía de la

(1) En el «cargot» militar se llama máquinas a las ametralladoras.

Como comprobación a nuestras afirmaciones de que las brigadas internacionales están constituidas por la hez de todo el mundo basta decir que Francia no ha querido recibirlos en su territorio, y que Inglaterra y Bélgica estudian la forma de darles hospitalidad en algunas de sus posesiones.

La democrática Francia impone como condición, para recibir los voluntarios franceses repatriados, que sean examinados por la policía para ver si son responsables de algún delito.

¡Magnífico panorama para el mundo entero y para las naciones que se han empeñado en prolongar la guerra por medio de toda esta carroña!

Hay que notar el contraste que ofrecen nuestros voluntarios, verdaderos caballeros del ideal que se han alistado voluntariamente en nuestro ejército y que han luchado en nuestras banderas al lado de nuestros soldados, y que después de haber sido despedidos cariñosamente por el pueblo español en el puerto de Cádiz han sido recibidos en sus puertos de destino por sus respectivos gobiernos.

El pago de los mil millones deben contribuir todos los judíos alemanes

Berlin.— Los decretos que se aguardaban impacientemente y que se refieren al pago de los mil millones de marcos de contribución obligada a los judíos por el asesinato del conde de Rastbach, han sido publicados el miércoles bajo la firma del ministro de Hacienda del Reich conde Scherwing von Krosigk en la Gaceta oficial.

Se estipula que todos los judíos de nacionalidad alemana tienen que participar en la contribución tanto si viven en Alemania como en el extranjero.

Francia no quiere recibir a los internacionales

En cambio los voluntarios de la España Nacional fueron recibidos por sus Gobiernos

Como comprobación a nuestras afirmaciones de que las brigadas internacionales están constituidas por la hez de todo el mundo basta decir que Francia no ha querido recibirlos en su territorio, y que Inglaterra y Bélgica estudian la forma de darles hospitalidad en algunas de sus posesiones.

La democrática Francia impone como condición, para recibir los voluntarios franceses repatriados, que sean examinados por la policía para ver si son responsables de algún delito.

¡Magnífico panorama para el mundo entero y para las naciones que se han empeñado en prolongar la guerra por medio de toda esta carroña!

Hay que notar el contraste que ofrecen nuestros voluntarios, verdaderos caballeros del ideal que se han alistado voluntariamente en nuestro ejército y que han luchado en nuestras banderas al lado de nuestros soldados, y que después de haber sido despedidos cariñosamente por el pueblo español en el puerto de Cádiz han sido recibidos en sus puertos de destino por sus respectivos gobiernos.

LA QUINTA DE 1927

Llamamiento a filas

El Boletín Oficial publica una Orden llamando a filas a los soldados pertenecientes al reemplazo de 1927. La incorporación se verificará durante los días 28 del actual al 5 de diciembre próximo. Los incorporados quedarán a disposición del General Jefe de Instrucción, Movilización y Recuperación. Para este llamamiento regirán las mismas normas y se establecen iguales excepciones que en la movilización del 4.º trimestre de 1928 (Orden 21 Julio último, B. O. núm. 22).

La repatriación de voluntarios franceses

Inquietud entre los familiares al no regresar sus deudos.—El órgano comunista pretende justificar la lentitud de la repatriación

Muchas familias de voluntarios franceses se inquietan porque entre los repatriados de España no aparecen sus parientes. Pero los dirigentes marxistas que con engaños les llevaron al matadero, ahora quieren tranquilizar a aquéllos.

«Le Populaire» del 15 del corriente mes dice: «Un cierto número de familias de voluntarios franceses se han sorprendido de que sus parientes no figuren entre los repatriados de los dos convoyes del día 13 de noviembre. Hay en eso una razón muy sencilla. Un número importante de voluntarios no ha podido ser incluido en los dos convoyes a consecuencia de formalidades administrativas diversas y porque el gobierno francés ha exigido un aviso 10 días antes de la salida. Por otra parte, un número importante de ellos se encuentran en la región Madrid-Valencia, y no pueden ser por ello evacuados sino por mar. Ahora bien, hasta aquí la S. de N. y su comisión militar especial en la cual el gobierno francés juega un papel importan-

te, no han aceptado asegurar la escolta del convoy por medio de buques de guerra franceses o ingleses, lo que ocasiona un nuevo retraso en evacuar estos voluntarios. Además un número muy importante de voluntarios heridos no están aún curados y hay que esperar su completo restablecimiento. En fin, algunos voluntarios trabajan en los servicios administrativos indispensables a la desmovilización que solo acabarán con la salida del último voluntario.

A todo esto nosotros decimos que, además de todas las causas que detalladamente expone «Le Populaire» para mantener las esperanzas de los familiares de los que no regresan—gran parte de los cuales han venido a nuestra Patria a contribuir a la ruina y destrucción del patrimonio nacional—hay otras muchas razones que harán que la espera se convierta en indefinida, razones esas que tienen sus nombres: Brunet, Jarama, Aragón, Ebro, etc., etc.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 24 de Noviembre de 1938. 3.º 7.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Agustín Clar Pujol.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Tte. Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

PRINCIPAL VIERNES CORACEROS DE PRUSIA LII Dagover

GOBIERNO CIVIL Sanatorio Caubet

El Sr. Gobernador Civil ha recibido del Sr. Delegado de Orden Público doscientas cincuenta pesetas que le han sido entregadas por una persona que oculta su nombre con destino al sanatorio Caubet.

También le han sido entregadas cincuenta pesetas que el médico don Bernardo Roca Rayó ha donado con dicho objeto, como prueba de gratitud por haber cobrado los intereses de la deuda del Estado.

Y con el mismo fin ha recibido de la casa Pardo y José Tascón Ortega la cantidad de mil pesetas.

Al dar a la publicidad tales donativos y agradecer públicamente la generosidad que implica, espera el Sr. Gobernador que servirá de ejemplo a tantas personas pudientes y patriotas que hasta la fecha parece no se han dado cuenta de las necesidades e importancia de la intensa obra social y humanitaria que en manos del Patronato Nacional Antituberculoso está llamado a realizar el Sanatorio Caubet.

Junta Provincial de Abastos Multas

Por los motivos que a continuación se expresan han sido impuestas las siguientes multas:

200 ptas. a don Jaime Mulet Dols, de Palma, por negarse a la venta de carbón vegetal.

100 ptas. al cabaret «La Macarena», de Palma, por aumento en las consumiciones; a don Andrés Pascual Labrés, de Binisalem, por venta de maíz a precio superior al de tasa; y a calzados «Babi», de Palma, por venta de unos zapatos de charol para niño a precio excesivo.

25 ptas. a don Jerónimo Andreu Massanet, de Son Servera, por venta de tomates a precio superior al de tasa.

15 ptas. a don Arnaldo Martorell, de Palma, por negarse a la venta de carbón.

10 ptas. a don Juan Valls de Palma por venta de huevos a precio superior al de tasa.

AYUNTAMIENTO

Estadística de la fabricación de vino

Ordenado por el Servicio Nacional de Agricultura, todos los cosecheros de uva, sean propietarios, aparceros o arrendatarios; todos los Sindicatos entid-ades o particulares, dedicados a la elaboración o comercio de vinos, mistelas, mosto de uva, vinagre u otros productos derivados de la uva, así como los que compren uva fresca pisada o de cuelga vinificable, quedan obligados o presentarán durante el actual mes de Noviembre a este Ayuntamiento (Negociado de Estadística) una declaración, suscrita por triplicado, de su negocio o elaboración verificada en cada una

de las bodegas o establecimientos que posean en este término municipal, de las cantidades en litros del vino o de los otros productos que hayan elaborado, clase y graduación de los mismos, así como de las existencias de cada uno de ellos que procedentes de cosechas anteriores, posean en la fecha indicada. En dicho Negociado se facilitarán los impresos necesarios.

Revisión de los carnets de Taxi
Se pone en conocimiento de todos aquellos taxistas que sean titulares de Permisos de Parada, tanto en servicio como en baja provisional, que a partir del día 28 de los corrientes, se procederá a una revisión de carnets de Parada y rectificación de números, en el local Almacén Municipal calle Parelladas, de cuatro a cinco de la tarde y hasta el día 5 de diciembre próximo.

El que dejara de presentarse se entenderá que renuncia a dicho permiso dándosele de baja definitiva en el registro de estas oficinas.

Presentación
Se ruega a los familiares de los soldados José Vich Centellos y Bartolomé Munar Munar, pasen por el Negociado de Gobierno y Policía de este Excmo. Ayuntamiento durante las horas de oficina para enterarles de un asunto que les interesa.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Infracción
La guardia civil del puesto de Binisalem da cuenta al Delegado de Orden público de haber cursado una denuncia al Delegado de Hacienda contra el propietario de un vehículo, por infracción del Reglamento de la Patente Nacional para la circulación.

Niña, no seas estúpida

DEL CARNET

En la capilla de la Milagrosa, de la Iglesia de la Misión, que se hallaba bellamente adornada e iluminada, se celebró el enlace matrimonial de la señorita Juana Font y Reñés, con el joven alférez de Milicias y Abogado don Bartolomé Company Veiret.

Bendijo el enlace el Edo. señor don José Font y Arbós, Notario Eclesiástico; siendo padrinos, por parte de la contrayente, su padre el funcionario del Banco de España, jubilado, don Juan Font Felu y por la del novio, su madre doña Juana Veiret Sureda.

Firmaron, como testigos de la ceremonia, lo comandantes de Infantería don Manuel Barrado y don Miguel Garau, por el novio, y por la novia, sus hermanos don Sebastián y don Juan.

Terminado el acto religioso, los recién casados y familias se trasladaron al domicilio de los señores Font y Reñés, padres de la contrayente, donde se les sirvió espléndido desayuno.

Los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron para Valldemosa, donde pasarán los primeros días de su enlace.

Procedente de la península, se encuentra en esta ciudad el Cate-drático don Eduardo Morro Vicens.

Ha regresado de la península el Secretario particular del Alcalde de esta ciudad, don Joaquín Llanger.

Se encuentra en Sevilla, nuestro amigo don Francisco Vidal Sureda, Director Técnico del Servicio Nacional de Turismo, acompañado de su ayudante don Germán Fulgol, quienes están organizando la ruta de Guerra del Sur, que ha de inaugurarse en diciembre próximo.

Ayer mañana, en avión, salieron para Zaragoza y Valladolid, la Administradora de «Auxilio Social», señorita María Pericás, y la Contable señorita María Bordoy, con objeto de tomar parte en unos cursos que, en la capital vallsolense, celebrará la Delegación Nacional de dicha Institución.

DR. ROGLÁ SOL, 11

Sollerenses indultados

Con el título «La magnanimidad de nuestro glorioso Caudillo, el Generalísimo Franco, indulta de la última pena a los condenados sollerenses», escribe nuestro colega semanal, «Sóller»:

«Por noticias particulares llegadas ayer a esta ciudad, se ha sabido que por nuestro invicto Caudillo, el Generalísimo don Francisco Franco, dando una vez más prueba de su elevadísimo espíritu de clemencia y magnanimidad, había sido conmutada por la inmediata la pena de muerte que por Consejo de Guerra de fecha 1.º de Junio último, había sido impuesta a los vecinos de esta ciudad don José Serra Pastor, don José Pizá Servera, don Pedro Rullán Pastor, don Ramón Colom Colom, don Matías Colom Beltrán, don Rafael Mesquida Martí, don Francisco Valls Forteza y don Pedro Coll Bauzá.

La noticia de este indulto se divulgó rápidamente por esta ciudad, produciendo el natural júbilo entre los familiares y amigos de las personas a quienes afecta.

Por la familia Serra, en su nombre y en el de las de los demás procesados, fué dirigido al Generalísimo un sentido telegrama de agradecimiento por la merced recibida, poniéndose incondicionalmente a sus órdenes.

El gesto de nuestro Caudillo es merecedor de la más profunda gratitud, ya que revela el magnánimo corazón de S. E. Al hacernos intérpretes ante el Generalísimo de los sentimientos de agradecimiento que ha producido en esta ciudad la gracia otorgada, le reiteramos una vez más nuestra inquebrantable adhesión y la fe en la victoria final de nuestras armas.»

Fino CANDIDO Oloroso SAN HILARIO MÉRITO

TEATRALES

Principal

Hoy jueves, por último día, se proyectará el programa que tan grandioso ha obtenido, formado por «Rayo de plata», «Amor y alegría» y «La hija de nadie».

Lirico y Balear

Ante el estreno de «Alas Milagrosas»
El Partido Nacional Socialista Alemán y la Jefatura Provincial de Propaganda patrocinan la exhibición de la película de la Terra Filmkunst de Berlín titulada Alas Milagrosas editada bajo los auspicios del Ministro Alemán del Aire Mariscal Goering.

El guión que ha servido de base para la realización de esta película gira alrededor de Ohlsen, hijo de un aviador alemán que perdió a su padre en la Gran Guerra y el cual llevado de su afición quiere ser también aviador.

Es una película dinámica: recoge por medio de audaz cámara maravillosas proezas aviatorias sobre un fondo de paisajes de incomparable belleza. Es un milagro de técnica y de fotografía en donde se aprecia la perfección a que ha llegado la cinematografía alemana. Estamos convencidos que el público de Palma, al igual que los de Zaragoza y San Sebastián en donde se ha proyectado ya con clamoroso éxito, sabrá apreciarla en todo lo que vale y con

sus aplausos demostrar su gran afecto a la Nación amiga.
El estreno tendrá lugar hoy jueves 24.

Born

En el Cine Born se estrenó «El baile del Metropól». Este película es de argumento interesante y de fotografía perfecta.

La Casa Hispano-Italo-Alemán Films ha traído a España uno de los mejores «stocks» de películas alemanas rodadas ultimamente.

«El baile del Metropól» es una comedia cinematográfica interesante y entretenida, además admirablemente interpretada por los actores Vittoria Von Ballasko, Heinz-Cleve y Heinrich George.

«El baile del Metropól» no es una comedia cinematográfica más. Es una de las mejores rodadas ultimamente en Alemania. La alta sociedad alemana de fines de siglo asiste al baile del Metropól y allí tiene lugar la primera parte de la película. Salones lujosos, buena música, excelente fotografía...

Rialto y Moderno

«El barbero de Sevilla» viene conquistando a diario, desde su estreno, los aplausos más entusiastas y la admiración de todo el público de Palma, que estos dos salones han vista desfilar en número imponente desde el día de la presentación de esta excepcional película.

Una vez más, la Empresa se ha visto obligada a prorrogar la proyección de este film cuyo éxito ha sobrepasado todavía los mejores auspicios, y cuya exhibición en nuestra ciudad ha constituido un acontecimiento del que se ha hecho eco la opinión popular, proclamando las excelencias de esta incomparable producción, orgullo de nuestra cinematografía y prueba exquisita del gusto con que la marca Úfilms selecciona su material.

Magnífica promesa de sucesivas presentaciones que, como «El barbero de Sevilla», constituirán sendos acontecimientos del séptimo arte.

PRINCIPAL VIERNES CORACEROS DE PRUSIA LII Dagover

Nota de la Jefatura de Antiaeronaútica

Se pone en conocimiento de los señores propietarios de automóviles que deseen les sea revisado el alumbrado de los coches, que a partir del próximo sábado día 26 y en los demás sábados sucesivos de las 18 a las 19 horas y en la plaza de Santa Eulalia se hará dicha revisión por el personal encargado de estos servicios, debiendo pasar por las Oficinas de esta Jefatura (Bajos del Ayuntamiento) para hacer constar su presentación.

Palma 23 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden del Comandante Jefe.—El Secretario General, V. Valls y Gadea.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Información e Investigación Nota

Habiéndose encontrado un monedero de señora conteniendo una cantidad de dinero y otros objetos, en la calle de San Nicolás, se comunica que se encuentra depositado en esta Delegación a disposición de la persona que acredite ser su legítimo dueño.

Palma, 22 Noviembre 1938—III Tr.

DEPORTES Futbol

Constancia-Baleares

Baleares y Constancia debían disputarse la final de la Copa que cedió, el entusiasta don Antonio Mulet, en la ciudad de Inca.

Resulta ahora que el día señalado para la interesante final, que era el próximo domingo; en el campo del F. C. Constancia debe tener lugar una gran concentración de Bailillas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y por cuyo motivo se cree si tendrá lugar en Palma.

Debido a la ventajosa obtenida por el Club blanquiazul, de todos modos si se celebra en Palma tendrá lugar en campo neutral.

R. creativo-Mollnar

En el campo del Recreativo, contendrán el próximo día 27, los dos equipos del epigrafe en partido correspondiente al torneo-copa que se inició el pasado domingo con el encuentro Hércules-Mollnar, que terminó después de una lucha emocionante con empate a dos goals.

Los precios para este partido, que dará comienzo a las 2'45 tarde, serán muy económicos.

Ciclismo

Un gran festival benéfico en el Velódromo de Tirador

El Campeonato Militar de Baleares de Velocidad

Desde hace varios días, ha quedado formada la comisión organizadora de un gran festival benéfico, a celebrar el día 18 del próximo mes de Diciembre en el Velódromo de Tirador. La recaudación que de él se obtenga será destinada al «Aguinaldo de Combatientes».

Dicha comisión está integrada por los siguientes señores: don Manuel Bannasar, Abogado, presidente del «Veloz Sport Balear»; don Julio González, Secretario del Comité Regional de Baleares de la U. V. E.; don Antonio Forteza, presidente de la Federación Balear de Basketball; y don Antonio Barceló, Delegado de Deportes de la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales.

El programa de las carreras a celebrar no está aún del todo ultimado; sin embargo, podemos adelantar que se correrán, entre otras, las siguientes pruebas: eliminación, meta partida, carrera juvenil para principiantes y aficionados, resistencia, y el Campeonato Militar de Baleares de Velocidad.

Es probable debuten en dicho acto ante el público mallorquín los equipos femeninos de basket, lo mismo que sean introducidos en el programa otros deportes.

Todas las pruebas tendrán como galardón otros tantos trofeos y premios, galantemente cedidos por algunas entidades de nuestra ciudad.

Son ya varios los corredores que han empezado los entrenos en la pista de Tirador: Flaquer, Liompart, Bover y otros, acuden diariamente a rodar sobre la pista del velódromo, con el fin de recuperar dormidas facultades y ser en la tarde del 18 de Diciembre serios contrincantes y aspirantes al título que se pondrá en litigio.

Las listas de inscripción de corredores han quedado abiertas. Cuantos corredores, principiantes y aficionados quieran tomar parte activa en dicho acto benéfico pueden solicitarlo del Presidente del Comité Regional de la U. V. E. en el local social del «Veloz Sport Balear» (Paseo del General Franco).

Carreras de galgos

Función a beneficio del Aguinaldo del Combatiente

El Club Deportivo Galguero Balear ha organizado para el sábado día 26 a las 2'30 tarde unas grandes carreras de galgos y quinielas a beneficio del Aguinaldo del Combatiente.

AVISOS

Los subsidios familiares

Aquellas empresas a quienes interesa acogerse al artículo 52 del Reglamento de 20 de Octubre de 1938 (pago directo de los subsidios a sus asegurados) pueden pasar por la oficina de esta Delegación provincial, (Goded 34 bajos) en donde se les informará y se les facilitará modelos de instancia.

En contestación a varias consultas formuladas, se pone en conocimiento de todos los patronos, actuales socios de la Caja Compensadora de Cargas Familiares, que de conformidad con el Reglamento de 20 de Octubre de 1938 para aplicar la Ley de Subsidios Familiares, vienen obligados a presentar por triplicado a las respectivas delegaciones locales, los padrones de inscripción inicial para el nuevo régimen.

Para impresos e informes pueden acudir a las oficinas de la Delegación Provincial de Subsidios Familiares, Goded, 34 bajos, Teléfono 1703.

RELIGIOSAS

Santos del día Cuarenta Horas

Continúan en la Iglesia de Montesión en honor del Santo Cristo de la Buena Muerte.

Exposición a las seis y media de la mañana.
Por la noche, a las seis y media, Rosario, ejercicio, sermón, y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la Merced, a las 7 y media Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos. Por la tarde, de 6 y media a 7 y media Hora Santa Eucarística de Reparación Juevis-tas! el acto esencial de la Archicofradía es la conmemoración. Se ruega por la tarde a todos los asociados asistan a este acto matinal a fin de renovar espiritual y sacramentalmente el cuadro del cenáculo por medio de los coros duodenarios instituidos por la Obra.

Todos los asociados pueden ganar indulgencia plenaria cada jueves de la semana asistiendo a la comunión conmemorativa o a los cultos de la tarde, según el reglamento de la Archicofradía.

En las Teresas, se celebrará solemne fiesta que todos los años dedican sus Hijas Carmelitas Descalzas a su Santo Padre San Juan de la Cruz. Habrá misas rezadas de 6 y media a 9. A las diez Misa cantada por la Rda. Comunidad con sermón panegírico del Santo.

Visita

A la Virgen de las Mercedes en la Merced.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1183. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mar. Terreno.

VIAS URINARIAS Blenorragia: curación rápida «radical», sin dolor! **ALOMAR** - Urológico - Espita. en Enfides. Sexuales : Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé) :

RIALTO y MODERNO 13.ª SEMANA!
Hoy a las 3'30

EL BARBERO DE SEVILLA

El film que entra hoy en su 3.ª semana de proyección con el mismo éxito que cuando su estreno

NOTA:
EL BARBERO DE SEVILLA no se proyectará en ningún otro local de Palma durante la actual temporada.

ESTRENO INMEDIATO:
Niña, no seas estúpida
Una exclusiva BALET y BLAY

Un As de la Aviación
ERNST UDET
Un delicioso interprete
JURGEN OLSEN
HOY en el **LIRICO y BALEAR**
Sesiones patrocinadas por el Partido Nacionalsocialista alemán y la Delegación de Propaganda

ALAS MILAGROSAS

Un gran DIRECTOR
Un cameraman excepcional

PARA EL DOMINGO

Jornada Juvenil en Inca

El próximo domingo, día 27 de las corrientes, se celebrará en la ciudad de Inca, el simpático acto de la bendición y entrega de los estándares y guiones a las Centurias de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de aquella localidad.

Para la celebración de dichos actos, a los que han sido invitadas las autoridades y Jerarcas del Movimiento, se ha ultimado el programa que más adelante comentamos. Es de esperar, gracias a la competencia y entusiasmo de los organizadores, un completo éxito.

Mañana.—A las 9:45: Llegada de las «Flechas Navales», de la Bandera de Cadetes de Palma. «Aguilas de España» y de las Agrupaciones de los pueblos a la calle de Sotelo, donde se formarán en unidades para el desfile.

A las 10:15: Llegada de Autoridades y Altas Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS a la plaza de España.

Entrega de nombramientos a los nuevos Jefes de Falange y de Pedagogía aprobados en cursillo.

Bendición por el Rdo. Sr. don Francisco Rayó Brunet, Cura-Arcipreste de esta ciudad, del Bandero y los Guiones para la Bandera de Santa María la Mayor y para las Centurias «Hermanos Esquivias», «Comandante Gil» y «Juan Seguí», de las Organizaciones Juveniles Locales; insignias que serán entregadas a dichas unidades por las madrinas respectivas: María Luisa Daviu Romaguera, María Josefa Esquivias Sampol, Margarita Gil Gelabert y Magdalena Sals Rosselló.

A las 10:45: Solemne Misa de Campaña que dirá el Rdo. Sr. don Sebastián Garau Fiol, Capellán de las O. J. de Inca.

Saludo por el Jefe de Bandera de las O. J. Locales, camarada Miguel Daviu Cabrer.

Discurso por el Alcalde de esta ciudad, camarada Lorenzo Fluxá Figuerola.

Allocución por el Delegado Provincial de Organizaciones Juveniles, camarada José M.º Alfin Delgado.

Finalmente se oír la autorizada voz del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Canuto Boloqui Alvarez.

Canto e interpretación de Himnos.

A las 12: Brillantísimo desfile juvenil.

A las 12:30: Entronización, por el Rdo. Cura Arcipreste, del Sagrado Corazón de Jesús en el local de Organizaciones Juveniles.

Distribución de los Flechas visitantes en las casas que hayan aceptado tenerlos a comer.

Tarde.—A las 3: Extraordinario Festival Deportivo en el campo «Es Cos», generosamente cedido por la Junta Directiva del F. O. Constancia. Emocionante partido de balón-pie entre el equipo de Cadetes «La Salle» de Palma y el de estas O. J., disputándose una artística Copa.

En el intermedio, interesantes ejercicios gimnásticos, por un equipo de «Flechas» de esta ciudad.

ORGANIZACIONES JUVENILES. JEFATURA DE MILICIAS

Orden del día 22 de Noviembre de 1938-III A. T.

Artículo I.—Para la entrega de un Bandero a la Bandera «Santa María la Mayor» cuyo acto tendrá lugar el próximo domingo día 27 del actual, asistirá la Bandera de Cadetes «Aguilas de España», al mando de su Jefe y al completo de su personal con escuadra y banda.

Art. II.—El mando de las distintas agrupaciones que tomarán parte en este acto, lo desempeñará el Jefe de la Legión de Flechas, camarada Jorge Genestar Serra, que llevará a sus órdenes a los camaradas Ernesto Rodríguez y Felio Martorell.

Art. III.—La Bandera estará en condiciones de ser revista por la Jefatura, a las 8:30 horas de dicho día.

Art. IV.—Debiendo efectuarse el traslado a Inca en autocares, por el Jefe de la Bandera se tomarán las medidas necesarias en evitación de accidentes.

Art. V.—El orden de desfile, itinerario e instrucciones para el ceremonial, serán entregados oportunamente al Jefe de la Bandera y Jefe de la Legión de Flechas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Jefe de Milicias, José Martín Mariscal.—Comunicada.—El Ayudante, Antonio Manchado Sánchez.

Noticias del Extranjero

Méjico

Una protesta del Embajador alemán

Méjico.—En los círculos informados se ha hecho público que el ministro alemán en Méjico ha presentado una enérgica protesta al ministro de relaciones exteriores por los insultos que el jefe de las asociaciones obreras de Méjico, Lombardo Toledano ha vertido en una conferencia.

Toledano ha prometido al gobierno méjicano que desistiría de hacer nuevos insultos al canciller.

Al presentar la protesta el ministro alemán ha indicado que se debía de poner el correctivo correspondiente a Toledano.

La ley méjicana detalla que se puede castigar con una multa de cincuenta a quinientos pesos o prisión de uno a once meses por insulto a los jefes de Estado extranjeros.

La prensa parisiense comenta los discursos cambiados entre el Canciller Hitler y el Embajador francés

París.—Numerosos periódicos parisinos consideran que los cordiales discursos cambiados ayer entre el Canciller y el embajador francés en Berlín son preludio de una declaración franco-alemana cuya publicación se cree inminente.

Ese documento está redactado en términos mucho más concretos y contiene un compromiso recíproco de no agresión.

Ciertos periódicos de inspiración oficiosa afirman que la redacción del documento está muy adelantada y al mismo tiempo se hace resaltar la clase de relaciones franco-alemanas, facilitando de este modo un mejoramiento de las relaciones entre Berlín y Londres.

Daladier triunfa en la Cámara de diputados

París.—Daladier logró ayer dos triunfos importantes.

En la comisión de Finanzas de la Cámara de los diputados la moción socialista fué rechazada por 20 votos contra 16 abstenciones de votar 5 miembros.

Más tarde una moción presentada por el partido radical se aprobó por 25 votos contra 16 y 2 votos en blanco.

PRINCIPAL VIERNES CORACEROS DE PRUSIA LII Dagover

Imperio italiano

Próximo acuerdo cultural italo-germano, posiblemente ampliado con otro con el Japón

Roma.—En los círculos políticos se prevé para dentro de pocos días la firma de un acuerdo cultural italo-alemán que expresará la voluntad de ambas potencias de lograr un trato de favor para sus respectivas instituciones culturales científicas.

Un instituto alemán para el estudio de la historia italiana y romana se creará en Berlín y tendrá su similar en un instituto italiano para el estudio de la historia alemana. Se celebrarán conferencias con el concurso de sabios de ambos países y se celebrará intercambio de profesores y estudiantes. También se reforzará las relaciones entre las juventudes de ambos países, fomentando el estudio del italiano en Alemania y del alemán en Italia.

También se prevé la firma de un acuerdo cultural con el Japón.

Francia

Los ex-combatientes dispuestos al sacrificio para la salvación del país

París.—Un ministro hizo ayer importantes declaraciones en una reunión celebrada por la asociación de excombatientes en la que dijo el ministro que el presidente del consejo había impuesto sacrificios a los excombatientes y que al reconocer la negativa de estos sintió una profunda humillación porque esto constituía y podía considerarse como una grave traición. No ha habido traición por parte de los excombatientes sino de sus jefes-gritiron algunos oyentes, en medio de grandes aplausos y después de oír las palabras pronunciadas por el ministro el partido aprobó por unanimidad menos un voto de desaprobación a los jefes en medio de grandes ovaciones haciendo saber al gobierno los excombatientes que estaban dispuestos a aceptar los sacrificios si estos iban encaminados para la salvación del país.

Conferencia del Embajador alemán con Mr. Bonnet

París.—El martes ha tenido lugar entre el embajador alemán en París conde de Welczek y el ministro del Exterior francés Bonnet.

Aunque se cree en algunos círculos que las discusiones se han referido a los asuntos corrientes, en los círculos políticos es de opinión de que se ha hablado de la posibilidad de que se lleve a buen fin una declaración francoalemana.

En los círculos del Quay d'Orsay se muestran muy satisfechos de la cordial recepción otorgada al nuevo embajador francés Roberto Coulondre por el canciller alemán cuando aquel presentó sus cartas credenciales el martes después de mediodía.

Panorama internacional

La visita de Chamberlain y Halifax a París.—Se desconoce el programa de sus conversaciones.—Los eternos manejos de los rojos, procurando siempre falsear la situación

Ayer, como es bien sabido, llegaron a París Chamberlain y Halifax, acompañados de sus esposas, para devolver la visita recibida de los señores Daladier y Bonnet; y seguramente al aparecer esta crónica, ya se podrá informar al lector de algo de lo tratado, que de momento permanece secreto, por cuanto el lunes se intentó averiguarlo por los comunistas en la Cámara, y Chamberlain dijo, que únicamente se trataba de devolver una visita recibida, y que, naturalmente, se aprovecharía la ocasión para tratar de todas las cuestiones de general importancia europea, que puedan interesar a ambos gobiernos.

Pretendieron insistir los diputados laboristas, que deseaban saber si el Primer Ministro tenía el propósito de hablar de la cuestión de nuestra España, y de la concesión del derecho de beligerancia, que en justicia nos pertenece. Pero se cerró Chamberlain diciendo que no podía hacer revelaciones anticipadas, sobre el programa de unas conversaciones, cuyo conocimiento de antemano, sería contrario al interés público.

Pero los rojos de Barcelona, para estorbar si se hablaba del tema español, siempre a las órdenes de Moscú o manejando la insidia, sugirieron, seguramente, una falsa información al «Times», que decía el lunes por la mañana, que el Gobierno rojo había retirado del frente de batalla todos los voluntarios extranjeros, que ya repararían. Afirmación completamente falsa, como le consta al propio Gobierno británico, el cual sabe que únicamente se ha retirado un primer escalón de 1.600 franceses, y en cuanto al remanente, el Gobierno de Barcelona, no solo tergiversa el plan británico, sino que obrando por mandato de Moscú, planteó la cuestión de los desterrados, afirmando que entre los voluntarios que a su lado han luchado, hay un número considerable, que no puede ser repatriado, por estar desterrados de sus países. Ello es una nueva y clara maniobra, que ya fué desde luego prevista, hace un año y con el

único propósito, de dejar al servicio de Barcelona un contingente de voluntarios extranjeros, a despecho del Comité de No-Intervención y de todas las disposiciones del plan británico. Pero Hemming, que estuvo en Burgos hace poco, y está bien enterado de cuanto ocurre, ha podido informar sobre ello al Gobierno debidamente.

También el subsecretario Butler, en la Cámara de los Comunes, contestando a una pregunta de las oposiciones, dijo que sería prematuro entrar en los particulares sobre la concesión del derecho de beligerancia, y confirmó lo dicho por Chamberlain, sobre la inoportunidad de adelantar presagios sobre las conversaciones parisienses.

Mas, a pesar de ello, toda la prensa juzga que la cuestión española será tema preferente de las conversaciones iniciadas ayer en París, en las que además se habrá de aclarar la situación franco-italiana y coordinar los armamentos franceses con los británicos. Asegurándose también en mucha prensa, que no se tratará la cuestión de la devolución de colonias a Alemania. Pero desde luego, no vale la pena de fantasear, pues al aparecer esta crónica, seguramente las Radios habrán dado ya sus primeras impresiones sobre lo tratado por los ministros ingleses y franceses.

Si como esperamos y se afirma, se trata de la beligerancia, no habrá podido menos de impresionar a los interlocutores, los innobles manejos del comité rojo de Barcelona, siempre dispuesto a burlar toda clase de disposiciones en su provecho, y siguiendo las sugerencias de Moscú; y el indudable derecho que, a ser declarado beligerante, tiene el Gobierno de nuestro GENERALISIMO, que, además, cumple estrictamente todas las disposiciones del plan británico aprobado por el Comité de No-Intervención, como es lógico en un Gobierno capacitado, que ha demostrado la confianza que inspira al pueblo en la guerra de la vanguardia, y en la paz de la retaguardia.

M. B.

Añaden los periódicos que las autoridades francesas permiten el paso de material de guerra por la India-China en donde camiones y camiones circulan en caravanas interminables para conducir todo cuanto material puede necesitar el ejército chino.

Las tropas japonesas siguen venciendo la resistencia china

Sanghai.—Los despachos que se reciben en dicha capital procedentes del frente de combate declaran que las operaciones japonesas llevadas a cabo para poner fin a la guerra de guerrillas de los chinos, ha sido un éxito completo.

Dichas operaciones han sido llevadas entre el Gran Canal y la línea de ferrocarril de Tsientsin a Pukou. Más de dos mil chinos han sido eliminados de la lucha cerca de Suchien al Sur Este de Suchou.

La potencia de los guerrilleros es grande ya que el mismo despacho japonés ha confesado que ha tenido que recurrir a la conquista de la Gran Muralla.

Argentina

La Argentina en contra de los proyectos de Mr. Roosevelt

Buenos Aires.—Todos los proyectos del presidente de los EE. UU. Mr. Roosevelt de someter bajo el imperialismo norteamericano los países de América del Sur y centro siguen siendo infructuosos.

La Argentina se ha declarado en contra de los proyectos de Roosevelt de formar un frente común contra Europa.

Hermanos Alomar

Emorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

Se necesita

operario que sepa hacer figuras de yeso. Dirigirse a calle Virgen de Luch, 22, 1.º, 1.ª.

Se necesita

Muchacho de 14 años para pinche de cocina en Pensión Ibérica. Concepción, 9.

Se vende una casa

en Son Alegre, con cinco cuartos dormitorios, planta baja y medio piso. Con garantías de pago. — Informes: Carretera de Génova, n.º 25.

HOY, EN RADIO MALLORCA

La Marina y el pueblo,

Hoy disertará en Radio Mallorca sobre el tema «La Marina y el pueblo», el Capellán de los Flechas Navales, R. P. Fr. Tomás Dominguez, Mercedario.

La conferencia será después del servicio informativo de la noche.

Curados en la Casa de Socorro

Caida de un ciclista

Juan Rada Vives, de 18 años, con domicilio en la calle de Pedro Llobera, 32, al caerse de la bicicleta que montaba se produjo una contusión con erosiones en el codo derecho y en la pierna izquierda.

Fuó auxiliado en la Casa de Socorro.

Otras caídas

Sufrieron caídas, siendo auxiliados en la Casa de Socorro:

El niño Manuel Amaya Amaya, de 8 años, habitante en la calle del Arco de la Merced, 12, que se cayó de una altura de dos metros, sufriendo una contusión en la región occipital-parietal y ligera conmoción cerebral.

Jaime Vives Humbert, de 15 años, con domicilio en la calle de Fornaris, 40, a quien se apreció una herida contusa en el pabellón de la oreja izquierda.

Accidentes del trabajo

Sufrieron accidentes, trabajando, siendo auxiliados en la Casa de Socorro:

Juan Bauzá Sastre, de 47 años, que se produjo una herida contusa en el pié izquierdo.

Francisca Rullán Frau, de 28 años, domiciliada en la calle de Bosch, quien presentaba una herida incisa en el antebrazo izquierdo.

Agresión

Igualmente tuvo que ser asistido en dicho establecimiento benéfico el niño Antonio Pomar Bonnin, de 10 años, que vive en la calle de la Riera, 14. Presentaba una herida en el lado derecho del cuello, que sufrió al ser agredido.

FOMENTO DEL TURISMO

Excursión a Marratxí, Ermita de Son Seguí y Santa María

Para el próximo domingo día 27 de Noviembre

Salida a las 8:40 de la mañana en el tren hasta Marratxí, donde se aparecerán los excursionistas y seguirán a pié por el pueblo de Portol, Ermita de Son Seguí y ses Covetes, hasta Santa María para tomar el tren de regreso a Palma.

Comida individual.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado en el local social, Paseo del Generalísimo Franco, n.º 34-36.

Su estómago lo necesita

Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN



Cofac Creador Mérito

Inglaterra

Nuevo tipo de avión para el servicio de pasajeros

Londres.—El ministro del aire ha encargado la construcción de un nuevo tipo de avión que será uno de los aviones más rápidos de los tiempos modernos.

Este nuevo tipo estará provisto de 30 asientos con instalaciones de camas para vuelo nocturno.

CUEVAS del DRACH CONCIERTOS

Desde la fecha, hasta nuevo aviso, todos los domingos a las once y media se darán Conciertos en la forma y precios de costumbre.

Las Cuevas están abiertas todos los días y en servicio su espléndida iluminación eléctrica.

Informes: FOMENTO DEL TURISMO.

GAÑE MAS DINERO

Escribanos. Le mandaremos gratuitamente 12 Vales de Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarlos en buenas librerías.

PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSO

EDIFICIO FORMOSO

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

La tragedia de las democracias

Podría decirse que la grande y vergonzosa tragedia de las llamadas democracias es la de tener que adoptar, para poderse sostener, a cada paso actitudes dictatoriales. Este fenómeno tiene una explicación. Todos los Estados democráticos han tenido necesidad de echar mano de los partidos no democráticos, y a mezclarse y aliarse con el comunismo y las Internacionales. Y esta alianza se ha producido últimamente en todos los países con el nombre de Frente Popular, merced al cual la democracia mansa y pacífica ha sido vencida por el extremismo comunista.

No hay ya en nuestro tiempo ni una sola democracia en Europa que pueda sostenerse con sus propias fuerzas. No queda ya ninguna que pueda subsistir sin ir del brazo del marxismo. Así se da el caso de que para llegar al poder tiene que buscar la ayuda en sus mayores enemigos. Esto pasó en las elecciones últimas de España, en 1936. Y esto aconteció también en la vecina Francia, cuyo gobierno ha tenido que llegar al poder por sus alianzas con el comunismo. Y ahora cuando quiere adoptar una medida de utilidad nacional o decidir en algún asunto de importancia para el país se halla en un conflicto con sus aliados, que quieren una política más avanzada, más moscovita. Entonces al gobierno no le queda más remedio que adoptar medidas dictatoriales o disolverse en el internacionismo revolucionario de sus mandatarios extranjezantes.

Parece que Daladier se dispone a

poner coto a las ambiciones comunistas, pero se encuentra con la oposición mas desenfadada de los partidos extremistas que le imposibilitan toda labor dentro del engranaje democrático, y se ve forzado a abandonar todas las medidas que serian de verdadera utilidad y provecho para la nación.

Una de estas medidas sería la concesión de la beligerancia a nuestro Generalísimo. Es un derecho que no puede negarnos nadie que tenga ojos para ver en la realidad, y hay motivos para suponer que el señor Daladier de buen gusto apoyaría nuestra justicia; pero le bastan unos pocos gritos de los comunistas y de la prensa judaica e internacional para abandonar una idea que reportaría verdadera utilidad al pueblo francés, pues la España nacional forzosamente habrá de tener en cuenta, en lo futuro, la actitud que con ella haya adoptado su nación vecina.

El negarnos la beligerancia no puede favorecer en nada a Francia. No creemos que pueda ganar mucho Francia ayudando a los rojos. Pero el gobierno se encuentra prisionero de los que más gritan, de los partidos más peligrosos, de la prensa más procaz. Y como todo tiene que decidirse en congresos y en discusiones, que en vez de aclarar la situación la enmarañan más y más, no puede esperarse nada de provecho como no adopte una actitud antidemocrática, o sea contradiciéndose a sí mismo. Con lo que se demuestra que el régimen es una pura paradoja.

LAS RELACIONES ANGLO FRANCESAS

La visita de Chamberlain a París

Chamberlain y Halifax salen para París

Londres.—Chamberlain y Halifax acompañados del subsecretario permanente y del jefe del departamento de Europa occidental del Foreign Office, y los secretarios han salido en tren con dirección a París a las 11'10.

París recibe a los ministros ingleses, con vivas a la paz

París.—El presidente del consejo de ministros inglés Neville Chamberlain y su acompañamiento ha llegado a la capital francesa. Las calles que tenía que atravesar el cortejo desde la estación hasta cerca de la Plaza de la Concordia en donde se encuentra la embajada inglesa se encontraban materialmente llenas de gente que esperaba el paso de los coches con los personajes.

La guardia móvil cubría la carretera a ambos lados del trayecto a una distancia uno de otro de cinco a diez metros. La estación estaba iluminada por reflectores y decorada con banderas inglesas y francesas.

Cuando apareció la comitiva en las calles todo el público prorrumió en gritos de viva Chamberlain, viva Daladier y viva la paz. Las ovaciones recordaban las que fueron otorgadas a Daladier cuando volvió de Munich.

Los ministros ingleses y su acompañamiento permanecerán en la embajada inglesa hasta que vayan al Quai d'Orsay en donde el presidente Daladier tiene que dar un banquete en su honor.

las relaciones entre Inglaterra y Alemania y Francia.

En la editorial del periódico que dedica a comentar la visita de los ministros ingleses a París declara que la política francesa de «cleramiento» de Alemania no fué nunca aplaudido en Inglaterra ya que a la larga consideraba esta que debía fracasar. Este sentimiento incómodo cargaba pesadamente las relaciones anglofrancesas en tanto que Francia mantenía compromisos en el Este de Europa y en la cual Inglaterra no podía tener parte pero tenía que ir atada por sus obligaciones con Francia. Ya que la política francesa de cercamiento ha sido rota definitivamente, lo mismo para Inglaterra que para Francia no hay otra solución que la de defender sus intereses comunes. Luego el periódico se refiere a los intereses comunes en el Mediterráneo y el Extremo Oriente.

El acuerdo de Munich el angloitaliano y el acuerdo comercial con Norteamérica han sido tres pasos dados por Inglaterra hacia la mejoría internacional que tienen que seguir los demás países.

Las relaciones entre Italia y Francia deben por tanto mejorarse. En dichas relaciones deben entrar como es natural solo los intereses mediterráneos y la cuestión española que tanto para Inglaterra como para Francia son idénticos. Ambos países quieren el libre acceso hacia el Mediterráneo y quieren ver a España independiente de poderes extranjeros emerger de su guerra civil.

Comentarios de prensa sobre las relaciones entre Inglaterra Alemania y Francia

Londres.— El periódico «Times» discute en su edición del miércoles

CRONICA

El hambre de los niños en la zona roja

No necesitan los marxistas pedir auxilio al extranjero para evitar los sufrimientos de los niños; que los envíen a la España Nacional, donde les recibiremos con los brazos abiertos y les daremos pan, abrigo y amor

Calma en los frentes. Era de esperar después del desastre del Ebro y del «quiero y no puedo» del Segre que se solucionara con un par de palizas. Los rojos no están para guerrear. Prefieren agarrarse a lo que ellos juzgan áncoa de salvación con enredos en el terreno de la política internacional. Al menos en este frente de batalla si no ganan no pierden porque más perdidos que están... No hay sino atender a sus propias declaraciones. No dejan resorte ni puerta por tocar los mangantes rojos y mientras en París echan leña al fuego de la hoguera comunista, en Barcelona lanzan discursos gritando al mundo una limosna: «Que nos morimos de hambre».

Ahi está el discurso del adiposo y bien lucido de Martínez Barrio, paradoja y escarnio viviente, que se lanza a hablar del hambre y de la miseria de la zona roja mientras a él le rezuma la grasa por todos los poros. Lo triste del caso es que el tema en que se apoya para sus discursos son las víctimas inocentes de los rojos y desórdenes de los mandamases marxistas: los pobres niños. Tres millones 715 mil niños—dice Martínez Barrios—que hay en la zona roja y son sus palabras:

«Tenemos que confesar que no tienen satisfechas sus necesidades en alimentos ni en ropas ni aun las tienen en medicamentos. ¿Qué se deriva de ello? Que la mortandad infantil aumenta considerablemente por esta causa y que no los índices, ya de suyo alto y tan característicos de la vida española antes de la guerra, sino estas verdaderamente aterradoras, señalan la depauperación de esta población infantil que, ajena e inocente de las causas de la guerra, sufre sin embargo sus dolores» (Textual).

Y luego como consecuencia dice a los pueblos: «Que no se perpetre en nuestro país la tremenda ignominia y catástrofe que supondría la muerte de estas generaciones de niños, ausentes e inocentes de las causas y desarrollo de la guerra».

¡Oh, hístirol! ¡Farsantuelol! ¡Miserable! ¿A tanto como a mezclar la vida de los niños en nuestros manejos de turbia política llega vuestro cinismo? No apeleis a nadie, presentaos al mundo con vuestra cara y vuestra siniestra condición de monstruos. Aquella gran ignominia de enviar los niños de Vizcaya, Santander y Asturias a Rusia, Inglaterra y Francia asegurando que lo haciais para evitar que ya en nuestras manos los inmolásemos cruelmente, aquella indignidad con que queriais presentarnos al orbe como verdaderos canibales y se vino al suelo cuando ya en nuestro poder el Norte pedimos y obtuvimos la repatriación a nuestra España de todas las inocentes criaturas que vosotros habiais echado de allí haciéndolo no como angelitos con alma sino como chirimboles de propaganda.

A esta tan torpe como aviesa queiris ahora añadir esta otra bufonada trágica de pedir recursos al mundo para librar a tres millones de niños de una muerte segura por hambre. ¡Farsantes! No gimoteéis. Bu cad un atisbo de pudor en vuestras conciencias.

La limosna de víveres que mendrigals serviría para ir a los frentes y para surtir las mesas de los apóstoles del proletariado que a esos no, ni a sus hijos mueren de inanición. Sería un negocio más como el que están haciendo con los paquetes standard que se adquieren en Francia previo su pago en divisas no españolas y que recogéis vosotros para emplear en armas y municiones, abuso que cualquiera puede comprobar y todo hombre de conciencia ha de reprobar. Si es cierto que teméis que esos tres millones de niños mueran de hambre, en vuestras manos está el remedio: rendíos.

Pero para que veáis que nosotros no hacemos pieza de intercambio con los mártires que sufren esta gran tragedia del hambre, los que sufren en vuestra zona, la que tenía todo el oro nacional, la que tanta ayuda recibió y recibe sin que nunca se remedien sus males porque vosotros los de arriba, los tiranos, los monstruos, sois muy diestros en quedaros entre los dedos con todo lo que tenga algún valor para la vida; para que veáis hasta que punto son sensibles y paternalmente sinceros nuestros corazones al sacrificio de seres inocentes, no apeleis al mundo, no apeleis a los de fuera porque nosotros, los de dentro, los verdaderos españoles os lo otorgamos gratuitamente sin pensar en condiciones.

Enviad aquí, a esta España, a esas criaturitas. Las recibiremos, no ya con los brazos abiertos, sino como un verdadero don del cielo y ocuparán en los hogares de la España de Franco los puestos que la guerra ha dejado vacíos. Serán nuestros hijos para hoy, para mañana y para siempre. Nos sobra por suerte y obra del Caudillo y su gobierno, de todo; pero aunque algo nos faltase, a ellos nada jamás les faltaría. Nos quitaríamos hasta el pan de la boca para verlos en las suyas y con el pan y el abrigo les daríamos amor, santo amor de padre y además les enseñaríamos lo que vosotros no podeis enseñarnos porque no lo sentís. Les enseñaríamos a creer en la bondad de Dios y en la grandeza de España.

No mendigueis, no os arrastreis, no gimoteéis, pedigueños. Por lo menos en esto, acordaos que sois españoles y conservad íntegra la dignidad. Aquí esperamos esos niños de España y si quereis en su totalidad. No nos asusta el número, no es problema. Estamos dispuestos y preparados para el día menos pensado, daros de comer a vosotros, los mayores y figuraros como podremos encontrarnos cuando no solo lo haremos con los pequeñuelos.

Ya lo sabéis y lo sabe todo el mundo, no hay problema. Si esos niños perecen de hambre es porque vosotros no cejais en vuestro torpe empeño. Tengo en mi hogar una mujer y unos pequeñuelos. Ella será madre y ellos hermanos para esos pobres angelitos que por ángeles, por infortunados y por nacidos en nuestra España querida todo lo tienen ganado en nuestra voluntad y en nuestro corazón.

EL TEBIB ARRUMI

CRONICA INTERNACIONAL

El optimismo y el pesimismo

(DE RADIO NACIONAL)

En los días que corremos, para el espectador de la política internacional, hay tantas razones para el optimismo como para el pesimismo. Los acontecimientos que se suceden, las cosas que se dicen, casi se reparten por igual entre lo que pudiéramos llamar corriente de paz y preparación de la guerra.

Vea, si no, el lector, a grandes rasgos la situación general europea. Por un lado se habla de un acuerdo de mútuo respeto y seguridad entre Berlín y París, y por otro lado no cesa entre los gobiernos respectivos la intensiva carrera de armamentos.

Por una parte el nombramiento del nuevo embajador francés en Roma, con el reconocimiento del Imperio italiano por parte de Francia, hace pensar en una suavización de las relaciones franco-italianas; sin embargo, la frialdad entre Roma y París sigue siendo la misma que antes.

Parece que a estas horas, en plena visita de Chamberlain y lord Halifax, la amistad anglo-francesa es más firme que nunca, o casi tan firme como en los días de la visita regia del mes de julio; pero el buen observador nota algo de reserva lo mismo en la prensa inglesa que en los aplausos del público parisino.

De un lado vemos al gobierno Daladier persiguiendo un plan de po-

lítica nacional, pero del otro vemos que la ola de huelgas aumenta de modo formidable, y la ofensiva marxista se manifiesta en la forma poco tranquilizadora de ocupación de fábricas y talleres. Véase pues como, pesándolo todo, el destino de la política europea se encuentra en el fiel de la balanza. Las oscilaciones no pueden todavía predecir donde se detendrá el fiel.

Pero lo interesante, para nosotros, es el saber que el fiel puede detenerse donde le plazca sin afectar en nada el curso de nuestra guerra, cuya marcha desde sus principios mismos va por el camino por donde lleva el Caudillo Franco, que es quien tiene la iniciativa, independientemente de lo que pasa en el extranjero. La guerra ha sido desde sus principios una serie de victorias nacionales que forzosamente ha de terminar con una victoria final. Para nosotros no puede más que existir el optimismo respecto a España. En cuanto al extranjero, como decimos, se contrapesan mutuamente los motivos para estar tristes con los que existen para sentirse contentos; aunque cabe esperar de los esfuerzos de Mr. Chamberlain y de su influencia en la política francesa un cambio favorable que incline el fiel de la balanza hacia el lado de la paz y del equilibrio europeo.

NOTICIARIO DE RADIO NACIONAL

El Embajador del Japón presenta sus credenciales

Una declaración de amistad franco-alemana

Otras noticias de España y del Extranjero

Burgos.—Esta mañana se ha efectuado el acto de presentación de credenciales a Su Excelencia el Generalísimo por el nuevo representante del Japón.

Minutos antes de las once y media el Barón de las Torres recogió en el Hotel Condestable al nuevo ministro, con el que se dirigió en auto a la residencia de Su Excelencia.

El coche del representante japonés iba escoltado por una sección de la Caballería mora, tras de la que seguían en otros dos coches el agregado militar y los altos funcionarios de la representación japonesa.

Al llegar a la residencia del Jefe del Estado la banda de música interpretó el himno del Japón, mientras rendía honores una compañía de la guardia exterior del palacio y la Guardia mora de Su Excelencia.

Al descender del coche, el nuevo ministro fué conducido al salón donde se hallaba el Generalísimo, a quien acompañaban el Vice-presidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores Conde de Jordana con sus ayudantes, el Jefe del Gabinete diplomático señor Oliván y el General Jefe de Estado Mayor señor Martín Moreno.

El Embajador entregó a Su Excelencia las Cartas credenciales que le acreditan como tal y presentó al personal de su Embajada.

Terminada la ceremonia, el representante japonés se retiró con el mismo ceremonial acompañándole el primer introductor de Embajadores hasta el hotel donde se hospedaba.

Berlin.—Se anuncia que von Ribbentrop se trasladará en breve a París con motivo de la declaración Franco-alemana que va a concertarse, análoga a la firmada en Munich. Se trata de una declaración de amistad cuyas líneas generales fueron esbozadas por los representantes de los dos gobiernos inmediatamente después del acuerdo de Munich.

El nuevo embajador francés en Berlín, Mr. Coulondre, ha llevado desde París los últimos elementos necesarios para dar a conocer al gobierno alemán el pensamiento del gabinete francés respecto al particular.

Sevilla.—Esta tarde en el trascoro de la Catedral se ha celebrado la sesión de apertura de la Asamblea Mariana, bajo la presidencia del Cardenal Segura, asistiendo numerosos asambleístas.

Sevilla.—Ha llegado a esta capital la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, siendo recibida por los mandos femeninos de la provincia. Por la tarde ha visitado el local de la Organización femenina.

Roma.—Los maestros españoles han dedicado el día de hoy a continuar sus visitas a las escuelas de Roma.

El inspector Balardinelli les ha dedicado una conferencia sobre la Escuela moderna.

Vitoria.—Bajo la presidencia del señor Ministro de Educación Nacional se ha reunido en la mañana de hoy la Comisión de los Cuestionarios de Segunda enseñanza.

París.—Chamberlain y Halifax han llegado a esta capital a las 17'40. Desde la estación ha salido el primer ministro inglés con un coche con el presidente Daladier. Seguía otro coche con los ministros Halifax y Bonnet.

A lo largo del trayecto la multitud ha dado incandescentes gritos de «¡Viva Chamberlain!». El presidente inglés se hallaba muy emocionado.

Roma.—Toda la prensa dedica comentarios al acuerdo cultural firmado entre Italia y Alemania, que es el más importante en materia concluido hasta la fecha.

Ha sido firmado por dos Estados que se hallaban ya fuertemente unidos en su sistema político y en su tendencia espiritual. Con este acuerdo cultural que acaba de establecerse, el Eje Roma-Berlin será decisivo para el porvenir científico de Europa.

La acción de los partidos Nacional socialista y Fascista en el campo de las letras y de las ciencias, se encuentra desde ahora colocado bajo la protección diplomática. De esta forma el intercambio de escolares y de los medios de estudio y de investigación alcanzará los más óptimos resultados.

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 24 de Noviembre de 1938 Tarde a las 5

Atano - Ricardo contra **Carmelo - Rego**

Satur - Echenique contra **Echevarria - Isasi** Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Sábado, tarde y noche, partidos y quinielas.

Conduzca autos

En diez días sabrá Vd. conducir y obtendrá el TÍTULO DE CHAUFÉUR. Escuela Auto Técnica, Arturo Rizzo, 40.

Urge comprar

casa en sitio céntrico de Palma o Avenidas. Informes: Héroes de Manacor, número 108.

BOCCACCIO

Principal

Mañana

DOS EXTRAORDINARIOS REESTRENOS

Capullos de azahar

Deliciosa comedia musical

Coraceros de Prusia

LIL DAGOVER

Deslumbrante producción

BOCCACCIO

Manzanilla Osborne

La vida en la España Nacional

El Doctor Gómez Ulla en la España Nacional

Burgos.—Mañana se espera la llegada a esta capital del famoso Doctor Gómez Ulla. El sabio médico fué detenido por el gobierno de Barcelona y acusado del delito de alta traición.

La vista de la causa tuvo lugar en los primeros días de agosto del corriente año el cual fué absuelto junto con todos los médicos procesados que componian su equipo quirúrgico.

Las labores agrícolas declaradas de interés nacional

Burgos.—El Secretario General del Movimiento ha cursado una circular a todos los Jefes locales para que cuiden del exacto cumplimiento del decreto publicado en el mes actual por el que se declara de interés nacional la realización de las labores agrícolas y de los trabajos para la presente sementera de otoño y laboreo.

A este fin se exhorta a los Jefes locales (que en virtud del artículo segundo del citado decreto serán vicepresidente de las juntas agrícolas para la organización de las sementeras) a que sean los miembros más activos de las mismas aportando el alto espíritu que caracteriza nuestro Movimiento.

Deberán cuidar del cumplimiento del artículo octavo del decreto en el que se dispone que tendrán preferencia las peticiones de personal, elementos de cultivo y créditos que sean formuladas por las familias que tengan mayor número de hijos en el frente o bien ganados y útiles de labor requisados para el ejército. Se les recomienda también la conveniencia de la intensificación, todo lo que sea posible, del cultivo trigoero.

Deberán denunciarse las fincas abandonadas para la imposición de sanciones a que se refiere el decreto.

Los jefes locales estarán en íntimo contacto con los provinciales respectivos estando al corriente de cuantas dificultades puedan ocurrir y comunicándolas a la vez al Secretario general del Movimiento.

Regresa a España el Embajador de Portugal

Lisboa.—Hoy regresó a España el embajador de Portugal cerca del Gobierno Nacional Dr. don Tectonio Pereira.

Se sabe ahora que el Dr. Pereira fué a Portugal para ser consultado sobre las Cámaras corporativas.

El actual embajador en España de la nación lusitana fué siempre, como es sabido, un constante colaborador con el jefe del gobierno Oliveira Salazar.